DIARIO DE INFORMACION REDACCION, ADMON., TALLERE. MANUEL BECERRA. LUGC

FUNDADOR-PROPIETARIO: DON PURIFICACIÓN DE CORA Y MAS-VILLAFUERTE.---DIRECTOR: DON ANTONIO DE CORA Y SABATER

Información general

(POR TELÉFONO)

Madrid 19-22'30.

De Madrid y provincias

Huelga ferroviarla de una hora

Esta mañana plantearon la huelga los ferroviarios de la Compañía del Mediodia.

El paro duró una hora y fué en señal de protesta contra los despidos de personal hechos en los talleres de dicha Compañía en Ciudad Real y Córdoba.

Duró desde las diez a las once. En Madrid el paro no fué genesal, trabajándose en algunas seccio-

No se registraron incidentes. Un explosivo

En el Jardinilio de la Bolsa de Madrid, fué recogido un artefacio que estaba cargado con pólvora.

Del atentado de la Gran Vía Continúan las autoridades sus gestiones para descubrir a los autores del criminal atentado de que fueron victimas dos ingenieros france-

ses que dirigen unas obras en construcción en la Gran Via. El Juzgado estuvo hoy en la cárcel y decretó la detención de todos los detenidos como complicados en

el atentado, a excepción del individuo apeilidado Triguero, contra el que dictó auto de procesamiento. A última hora de hoy fué deta-

nido un sujeto liamado Liberate Torres, sobre el que recaen graves sospechas de ser uno de les autores materiales del atentado. La Corte de luto

La Gaceta dispone que durante una semana vista de juto la Corte con motivo del fallecimiento de la Princesa de Ethu.

Un almuerzo

Almerzaron esta mañana con e Rey los jefes y oficiales de la Sección de Artiliería destinada a Marruecos.

La guardia en Palacio

Hoy volvió a prestar servicio de guardia exterior en Palacio una sección de la Escolta Real.

Legionarios ingleses

Llegaron hoy a Madrid procedente de Melilla sesenta ingleses que se alistaron en el Tercie Extranjero y a los que reclamó el Gobierno de su país. Desfilaron por la Plazade Orien-

te en perfecta formación. No lievaban más prendas de uni-

forme que el pantaión. Dieron muestras de gran afecto

a España y el público les ovaciono. El Monarca presenció el desfrie desde un balcón de Paracio.

La Infanta Isabel

Debido a las circunstancias porque atraviesa la nación, la Infanta doña Isabel no festejó hoy su santo. Acudieron a Palacio a cumpli-

mentaria el Sr. Maura, los ministros autoridades civiles, militares y eclesiásticas y numerosas comisiones.

La Infanta recibió numerosos ramos de flores y muchos telegramas de felicitacion.

De Sevilla.-Protesta Justificada

De Sevilla comunican que ha causado gran disgusto entre el elemento militar el hecho de que un tren que conducía heridos y enfermos de la campaña llegue sin calefacción y sin luz, agravandose la salud de los soldados.

Se dice que este disgusto se traducirá en un proceso contra la compañía de ferrocarriles.

La huelga ferroviaria

Los ferreviarios secundaron la huelga de una hora. No hubo alteraciones de or-

Un afentado Se cometió un atentado sin consecuencias contra la fábrica de

De Badajoz.-Los efectos del cina

Dicen de Badajoz que unos chicos de distinguidas familias de aquella capital, influenciados por las películas de bandidos, constituyeron una banda que enviaba anónimos y tenía en constante alarma a algunos vecinos a los que amenazaban con asesinarles si no entregaban fuertes sumas,

La Guardia civil descubrió a los | una manifestación. que formaban la banda que resultaren ser cinco chicos, tres de ellos

hermanos.

Un motin Un autemóvil ocupado por el veterinario de Badajoz Sr. Caballero atropelló en la celle de Santa Lucía a un chico, dejándolo muerto.

El pública amotinése e intentó lynchar a los ocupantes del auto. La fuerza pública intervino, evi-

Lo que no pudo evitar fué que incendiase el automóvil.

NOTICIAS DE BARCE-LONA

El ministro del Trabajo

Llegó a Barcelona el ministro del Trabajo.

Acudieron a recibirle las autoridades, comisiones y muchas personalidades.

Mañana por la noche regresará a Madrid el Sr. Matos.

La Exposición de Industrias Eléc-

Tuvo lugar el banquete con que la comisión organizadora de la Exposición de Industrias Eléctricas obseguió al ministre del Trabajo, a las autoridades y a la prensa.

El presidente de la Comisión senor Vich pronunció un elocuente discurso expontendo l s difultades con que hubo que luchar para llevar a cabo la Exposición.

Esta luvo que suspenderse varias veces, a causa de la guerra europea, de la agudización del problema social y de la situación econó-

En principio se creyeron necesarios 40 millones para la Exposición y luego hubo que pedir 20 millones

Ahora se necesita más dinere y para atender a los gastes de la Exposición se establece un arbitrio durante sels meses sobre el comercio y la industria barceloneses.

En la próxima semana, probable. mente el día 27, saldrá de Madrid un tren especial que se pondrá a disposición de les diputados y senadores que deseen visiter la Exposidión.

Temporales

Esta madrugada se ha desencadenado un furioso temporal sobre Barcelona.

Fueron derribados muchos postes telegráficos y telefónicos.

Una reunión

En el Fomento del Trabajo Nacional se celebró una reunión convocada por la Liga de comerciantes e industriales para tratar de la alarma producida por el rumor de que trata de hacerse política con lo del | Banco de Barcelona.

BOLSA DE MADRID

COTIZACIONES DEL DIA 19 Fondos públicos

por 100 perpétuo interior, contado . . . 67'10 Idem fin de mes. . . . 00'00 Amortizable al 4 por 100 00'00 Idem al 5 por 100. . . 00'00

Acciones

Banco de España. . . . 508'00 Compañía Arrendataria de Tabacos 820'00

Azucareras preferentes. 000'00 ordinarias. 60'00 obligaciones 00'00

Cambios

París (vista) francos. . . Londres (vista) libras. Berlín (vista) marcos.

DEL EXTRANJERO

Méjico

La insurrección vencida

Méjice. - Ha sido sofecado el movimiento revolucionario en la Baja California.

Los rebeldes fueron derrotados en la región fronteriza,

Se restableció la rormalidad. Han regresado muchas personas que habían huido al país norteamericano.

Bélgica Una manifestación

Bruselas.-Los elementos liberales de esta capital erganizaron

En una calle los socialistas alteraron el orden.

La policía dió una carga.

Hubo cuatro heridos. Practica onse much is detencio.

Norteamérica

Un seperdreagnanth Washington.—Se hicleron pruebas con éxito del superdregneouth «Uri-

Desarrolló una velocidad de 21 nudos por hora.

El Japón

Nuevo acerazado Tokio.—Fué botado al agua un nuevo acorazado de 40,000 toneladas.

Rusia

Reparación de locometoras

Reval.-El Gobierno ruso contrato con una importante casa extranje a la reparación de locomotoras por un período de cinco años.

UNA PETICIÓN

Los de la carretera de la Coruña

Algunos vecinos de la Carretera Nueva de la Coruña se han acercado a nuestra redacción para rogarnos que llamemos la atención a qu'en corresponda para que se construyan unas aceras paraque se pueda transitar en aquella via, sin tener | dad Militar. que ir chapuzando spor el agua, necesidad perentoria para el vecindario de la Carretera Nueva de la Co-

Encontramos de justicia la peti ción y creemos que no caerá en el vacio, y así quedarán satisfechas las modestas aspiraciones de dichos ve-

NOTAS POLITICAS

(POR TELÉFONO)

Madrid 19 22'30. Dice Coella

El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que había estado en Palacio a despachar con S. M. el Rev.

Dijo que había pnesto a la firma del Monarca varios decretos, una de elles cediendo al Obispado de Madrid unos terrenos contiguos a Cerro de los Angeles.

Habló después el conde de Coello de los expedientes de concesión de la Cruz de Benificencia.

Estos expedientes se hallan sin despachar desde hace mucho tiempo; alguno de ellos data del año

Era criterio general no concederles gran importancia porque en la mayoría de los casos se solicitaba la concesión de la Cruz de Beneficencia para muchos que no tenian méritos para ello.

Ahora hay numerosas peticiones para gentes modestas que en reslidad son merecedoras a tal distinción y se activará la resolución de expedientes.

La vacuna obligatoria

Otro de los decretas que el Monarca firmó dispone que se establezca con carácter general la vacuna

obligatoria. Disgustos en Marina

En el ministerio de Marina fué facilitada una nota a los periodistas negando que existiesen discrepanclas entre el ministro y el presidente. en el Congreso, de la comisión parlamentaria que se reflere a créditos para la Marina de Guerra, por haber emilido dicha comisión un dictámen opuesto a las aspiraciones de

El asunto Cabanellas Con motivo de la sumaria instruida contra el general Cabanellas se dice que pronto empezarán a formularse interpelaciones en el Con-

greso para canocer este asunto. Provocará esto el estado parlamentario de la cuestión y que se vuelva a habisr de las juntas de de-

Las declaraciones de Berenguer

Coméntanse les declaraciones formuladas por el general Berenguer y que son conocidas por haberlas publicado toda la prensr.

Por estas declaraciones parece que Berenguer rectifica su criterio sobre la forma de combatir en Marruecos.

Afirmase que existen discrepancias entre Berenguer, Maura y Hontoria, y que el viaje del general Berenguer a Madrid es debido al propósite de entrevistarse con el presi dente del Consejo y el ministro de Estado a fin de ponerse de acuerdo sobre la actuación de España en Marrueces.

Un donativo

Se recibió una carta del Cardenal Primado acompañada de 2000 pesetas para ingresarlas en la suscripción del ciero de Madrid a favor de los soldados que están en Africa.

La Cierva Indispuesto Encuéntrase indispuesto el señor

Sin embargo estuvo trabajando hasta las tres de la tarde.

España en el extranjero

Los periódices de las derechas protestan de las manifestaciones hechas por un periódice parisién en contra de España, insultándola.

Dicen los que protestan que estos insultos se deben a declaraciones hechas por Largo Caballero en el Congreso de Ginabra sobre arbitrariedades cometidas por el Gobierno español con los obreros.

El viale de Berenguer El Congreso estuvo animadisime

esta tarde. Habiose del viaje de Berenguer

a Madrid.

Dicese que el ajto comisario vicne llamado para conferenciar cen el Goblerno y con altas personalidades sobre el plan que ha de seguirse en Marruecos.

A este propósito se asegura que hay diferencias de criterio dentre del Gobierno.

Creése que se trata por parte de Maura, de no rebasar el Kert y de iniciar la repatriación de fuerzas. Berenguer acaso opine de otre

El Sr. La Clerva es posible que esté conforme con Berenguer. Así parece de declaraciones hechas a sus intimos.

La Banca privada

En el próximo Consejo de ministros se traterá del proyecto de la Banca privada.

Dicen que se acordará derogar la reglamentado desde el día 31 de diciembre.

Cambó no se opondrá. Entre liberales

Inscianse disensiones entre des ramas liberales.

La expresion de este conflicte se hará en el Parlamento muy pronto.

Cuande Weyler hable

Adviértese gran inquietud en el Gobierno. Achácase al debate sobre Ma-

Cuando este debate se desenvuelva en el Senado tomarán parte

muchos generales, Hablara el general Weyler reflriéndase al Estado Mayor Central con relación a la campaña de Marruecos.

Este momento será de gran interés y preocupa al Gobierno. Las senadurías

Parece que el Goblerno se ocupa de cubrir las vacantes de senadores vitalicios,

Dicese que hán a ellas algunos generales. «La Correspondencia Militar»

Publica un artículo «La Corres»

pendencia Military relacionado con las juntas de defensa. Trata de la campaña que se ha-

ce contra ellas. Asegúrase que se dicen un cú-

mulo de enormidades con relación a este asunto. Pide desinterés y serenidad para discuilrio.

La Cierva. SOBRINOS DE JOSE PASTOR

BANQUEROS

Participan a sus clientes que desde el lunes, 21 del corriente mes, abren una Sucursal en Lugo, para negocios de Banca, en la calle de

MANUEL BECERRA NÚMERO 6, BAJO

La campaña de Marruecos

(POR TELÉFONO)

Madrid 19-22'40.

Melilla fuerzas de Sanidad

En el expreso de Andalucía salló para Mellia una compeñla de Sani-

Del campo enemigo Dicen los confidentes llegados a Melilla que en o stos últimos dias han sucumbido varios jefes de la harca

enemiga que se haliaban enfermos y heridos. Sumislón El notable moro Abd-el-Kader, que tan importantes servicios lleva

prestados a España, recibió una carta del jefe de la cábila de Beni-Sald en la que le anuncia que aquélla se someterá a España en el momento en que nuestras tropas lleguen alli en su avance.

Entregarán muchos prisioneros que tienen los Bani-Said en su po-

En San Juan de las Minas se apodesaran nuestras tropas de importante botin, consistente en cebado y

otros efectos.

También se incautaron de inmuebles y muchas puertas y ventanas que los moros robaron en Nador, Zeluán y oires puntos. Las fuerzas del Tercio Extran-

los rebaldes un autocamión y un he-La jarka amiga en sus incursiones por las inmediaciones de San Juan de las Minas arrasó las vivian-

jero en una salida que realizaron a

las afueras del poblado cogieron a

Barracones Procedente de Málaga llegé el vapor «Peeta Querol».

das de loa enemigos.

Desembarco material para que el Cuerpo de Ingenieros construya numerosox barracones para la tropa. Pontoneros A la posición de Guz-Lau mar-

cho la Sección de Pontoneros que

estaba en la Restinga. Aniversario Con motivo del aniversario dei

na se celebraron solemnes fun: rales que se vieron muy concuril los. Donativos A Segangan liego una comisión de la Peninsula a repartir donativos

fall cimiento del general Sr. Jorda-

entre las fue zas destacadas en aquella posición. Se celebró un banquete al que asiatieron ios generales Cavalcanti

y Orozco. Prenunciáronse discursospatrióticos

EL ASUNTO DE LA CASA ROMERO

CONTINUA LA ALARMA. -NO- i y muchos también les perjudicades TICIAS DIVERSAS.--EL PUEBLO Y EL PERSONAL DE LA CASA...

LO QUE SE TEME Durante todo el día de ayer continuó estacionado el público frente a las oficinas de la Casa de Banca Romero Hermanos.

De todes les pueblos de la previncia vinieron a la capital personas que tenían depositados valores en la ancursal de la Casa Romero y recogieron sus depósitos. Algunos tenian papel del Estado sin cortar los cupones últimos, y así los recogieron; pere otros recogieron papel con el capón recortado y sin que se les abonase su importe.

Las personas que tenian capital e intereses devengados sin hacer efectives, recogieron el capital, pero no los intereses.

Los cuentacorrentistas no han podido cobrar ni una peseta. Chenlaron noticios giversas so-

bre este asunto de la Casa Romero, que va tomando ya un aspecto muy lamentable en cuanto a la conducta j de los jefes de la Banca. Háblase de l lución al asunto. falta de instrucciones, de ausencias muy significadas y de intervención del Juzgado de Orense con órdenes muy de sendr.

El público lucense no oculta su disgusto por la conducta de los jego y para con sus empleados, deján- pensión de pagos será lo que ahora delos solos en momentos. delos solos en momentos tan difíciles y sin instrucciones concretas. Parece que el algne y caballero-

so apoderado D. Teótimo Merino. excelente funcionarlo, logró, después de muchos exfuerzos, ponerse en comunicación con la casa central guien de la familia que no, dirige el nal de la Banca Romero Hermano negocio podía hacor la considera el nal de la Banca Romero negocio podia hacer lo que mejor le para sus oficinas.

A los brindis llegó el general Sanjurio con su Estado Mayor. Fué ovacionado por sus éxitor en cuantas operaciones tomo parte Desfrucción

El enemigo destruyó en el poblado de Uixan todo cuanto habi construido la Compañía Minera. San Juan de las Minas fué ha

llado en escembros.

Refirada Se sabe que les rebeldes se retiraron a 20 kilometros de Ulxam al Zeco ElJemis.

Las baterias de Ailaten y Se gangan les castigeron duraments durante la retirada. Tranquilidad

El parte eficial acusa tranqui dad durante el día de ayer. Prosiguen los temporales gran violencia.

Tetuán

Berenguer

Llegó a Tetuán el alto comisor al que se le hizo un grandioso rebi Aznar

También ilegé el almirante A Cumplimentó a Berenguer v Jalifa con al que conversó acerca de las flestas de la Pascua.

Mañana marcha a Madrid el all cemisario. Rescate La Palicia indigena prosigue activamente los trabajos para rescatar lo a Ali-Sela-Ui, gran amige de Es-

A Madrid

Este mero fué secuestrade por el los rebeldes, se dice que impulsa. dos por una venganza personal.

El batallón de Asturias ha reall zado pasces militares sin novedad.

Paseos militares

Ultimas noticias El próximo avance Viajeros llegados a Málaga, procedentes de Melilia, dicen que en la ocusación de Uixam tuvieron nuestras tro pas dos bajas de la Policía Indígena y

cuatro del Tercio Extranjero. —Debido a las gestiones de la Po- III. licia Indigena se han rescatado 409 pri-

sieneros españoles.

cen este suceso.

zona de Melilla. -Se dice que en la próxima semana se iniciará un importante avance desde Monte Arruit para ocupar Batel. -Se esperan en Melilla elementes

-Siguen los temporales en teda la

sanitaries procedentes de Madrid y Bar-les -De Cádiz salló para Sevilla y Bar dajoz un tren de 130 heridos de la cam-

pareciese, sin detallar instrucción Son muchas las personas que ayer se lamentaban de lo ocurrido

recibe continuadas muestras de afectay simpatia por parte del vecindario. Témense complicaciones muy lementables de este suceso triste.

El personal de la Casa Romero

Al anechecer circularon impresiones eptimistas respecto a la posibilidad de pago a los cuentaco rrentistas en la Casa Ramero. Hemos oído que se había recibi

do un talegrama diciendo que se pagará a todos los acreedores. Se assguraba que otra entidad. bancaria se comprometía a pagar en

nombre de la Casa Romero. Por la noche logramos preguntar a personas bien informadas que nos aseguraron que en Orense se habi presentado la sospensión de pages de la Cusa Romere Hermanos co un superávit de 98 000 pesetes, ill mado por el propio D. Danfel Rome-

re y que el Juzgedo lo admitió. Se asegura que regresó a Orense D Daniel Romeao dando esta so

Cambiáronse infinidad de despachos telegráficos y telefénicos entre Lugo y Orense, ayer. A media noche había un estado

de incertidumbre tedavia entre lo La tramitación judicial de la sus más allegados a la casa. tenga en expectativa al público.

Llegaron anoche de la Corun en automóvil los Sres. Sobrinos de J. Pastor, que instalan una Sucursa Asegurase que estos señores re de su Banca en Lugo.

cogerán una buena parte del perso

(c) Ministerio de Cultura 2005

Echevarria.



"HISPANO" E "HISPANO-SUIZA"

Turismos Camiones Piezas de repuesto

Representante: ENRIQUE GOMEZ GIMENEZ INGENTERO DE CAMINOS

> Manuel Becerra, 10.-II. UT GHO

De Instrucción pública

Arlas Andreu

La llustrada maestra nacional de ordeiras (Begonte), D.a Trinidad nos dirige una carta en la que la prodos sus compañeros de la myincia a que se dirijan al Minispidiendo la concesión de la Cruz 00'00 Beneficencia para el celoso jefe lolas Arias Andreu, por su bene-08'00 tills actuación para con el Magisel en general y en especial en el 70'00 un del infortunado maestro de

00'00 Como es de justicia la distinción a que trata de hacerse objeto a 30'00 mestro distinguido amigo el señor las Andreu, nos asociamos a la soras Midon de la señora maestra de Cer-29'11 lenie de algún modo el loable pro-2'80 Mer del jefe de la Sección Admiim. Mativa de la provincia.

La Sección Administrativa, en-Mala Dirección General, favoraemente informadas, las reclamaones presentadas por D. Bautista alva Diaz, maestro de Samos; do-Miligros Martinez Mourelo, de usparga; D.ª Carmen Mason Lo. n de Mondofiede; D.a María del umen Rodríguez Iglesias, de Interrose, y D.a Micaela Mouri-ALopez, de Samos; referentes a ora de situación y de ascensos del escalafón general.

en la Se envió a la Dirección Genees im pretensión de Escuelas por conejoris D. Modeste Manzanero Gismopeseta maestro de Rao, en Navia de

ipe is La Sección Administrativa, ha en ca- cestimado la reclamación de don | el tras reello Andrade, maesiro de San idente artin-Trabada, contra la proviefecto por concursillo de las Escuelas inistro e niñas de Trabada y de niño; de ?

En el Ayuntamiento

LA SESION DE AYER

Baja la presidencia del Sr Alcalde celebré sesión ayer el Ayuntamiento. A distieron los concejales señores Rodríguez, Iglesias Fariña, Pujol, Cora, Ameijide, Yañez y San-

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Aprobáranse varias cuentas de

Diése lectura a una circular que publica en el «Boletín Oficial» la Delegación de Hacienda de la provincia y que se refiere al servicio del registro fiscal de edificios y solares. Como parece que sobre este asuato hay opiniones encentradas entre el vecindario se acordó que el Sr. Alcalde convoque a una reunión de propietarios a fin de que expongan su opinión y se pueda resolver en definitivo lo que haya de hacerse.

Dióse cuenta del proyecto de Parque municipal, trazado por el arquitecto Sr. Sálz, y fué aprobado. acordándose que para poder terminar la obra en mayo o en junio es necesario terminar inmediatamente la adquisición de fincas, y para esto er preciso iniciar el expediente de exproplación forzosa para dos o tres finces que falian por adquirle.

Acordose pavimentar la calle Aguirre, declarandose urgente esta obra a petición del Sr. Rodriguez, y muy urgente el trozo comprendido entre la Plaza Mayor y el arce de Aguirro.

Teniendo la Alcaldía algunas noticias de carácter particular relacionadas con el parque de Artilleria, se puso de acuerdo con el presidente de la Diputación y el de la Cámara de Comercio para dirigirse a los representantes en Cortes de la circunscripción de Lugo a fin de que defiendan les intereses de la capital en este asunto.

También se acordó comunicar al Capitán general, al ministro de la Guerra y al Gobernador militar, que el Ayuntamiento tiene cedido al ramo de Guerra el campo llamado Gándaras de Piñeiro, en el cual se han construide edificios complemen-

tarlos del parque de Artilleria, quedando amplio espacio para construir el parque en el caso de que el Asilo de las Mercedes no reuna condiciones, y cerca de la via férrea, como se desea.

No habiendo más asuntos, se levanta la sesión.

FOOT-BALL

UN PARTIDO BENÉFICO

Hoy, domingo, si el tiempo lo permite, se jugará en el campo de Montirón a las tres y media de la tarde, un interesante «macht» de foot-ball entre los equipos locales «Unión Sporting» y «Victoria F. C.», a beneficio del batallón expedicionario del Regimiento de

El «macht» será ameaizado por la brillante banda de Zamora y se disputará una magnifica figura de Arte.

Por el «Unión Sporting» alinearán los siguientes jugadores: L. Corral, B. Freire, J. Piñeiro,

M. López, F. Paz. (C.) A. Valín, L. Martinez, P. Iglesias, E. Belló, J. Martinez y F. Illán.

Por el «Victoria F. C.»:

A. Rumbo, J. Marquina, V. Murua, E. Alvarez, M. Eiríz, F. Trillo, González, J. Castro, A. Zárate, M, Pereira y M. Pombo (C.)

VINOS DEL PAIS --: DE :--

CRUZ, 20

Vinos de mesa, tintos y blancos, a 65 70 y 75 céntimos el litro. Vinos para postre.

Venta al detall de pescados en con-Venta de leña de roble, por peso.

PATATAS a 25 céntimos el kilo El dueño de este acreditado establecimiento, participa a su distinguida clientela que distribuirá entre sus clientes participaciones de la Loteria de Navidad 37.650 que dicho es-

del billete

tablecimiento

Disposiciones oficiales

Los soldados de cuota

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que cuando estos individuos regresen heridos o enfermos de la campaña, se someteran a las disposiciones que reguien la ordenada evacuación de los mismos, no pudiende marchar a donde les acomode, sino a los puntos que a la expresada gestión convenga, y únicamente en el caso de ser destinados a las plazas en que radiquen sus domicillos podrán pasar a éstos, si los médicos encargados de su curación no lo consideran perjudicial para su mejor asistencia.

Los individuos de referencia que se encuentren hospitalizados podrán percibir a sus expensas las ración de oficial, abonando por adelantado el importe dei número prudencial de raciones que indiquen los directores de los Hospitales respectivos. Tam. bién serán autorizados para usar en

éstos ropas de su propiedad. Academias militares También se ha dispuesto que a las clases e individuos de tropa que, por estar comprendidos en el apartado 254 de la ley de Reclutamiento,

hayan prestado su servicio en filas y pasado a segunda situación con anterioridad a la fecha que les hubiere correspondido, se les conside. re para los efectos de edad en el ingreso en las Academias militares como si perteneciesen a primera situación de servicio activo; pero tan sóio durante el tiempo en que el reemplazo a que pertenezcan se encueutre en dicha primera situ ción.

Hoy quedará abierta al servicio público una nueva funeraria de D. Antonio Modia, en la casa número 4, de la Rinconada de Santo Domingo, frente a la Gran Bretaña

Servicio permanente Precios módicos

EL TEATRO PRINCIPAL

Ayer se inauguró el Teatro Principul con una película y la estrella de «varietés» «Nene».

Concurrió basiante público que clogió las reformas hechas en el co-

Agradó la película. Fué muy aplaudios «La Nané» que es una artista con mucha gra-

cia, y que se presenta bien. Pora hoy sesiones a las cuatro, a las slete y a las clez.

La de las cuatro especial para niños con programa cinematográfico.

A las siete y a las diez «El buen ladrón» (película) y «La Nené».

Robustiano Faginas

Se cumplió syer el primer aniversario del fallecimiento del que en vida fué nuestro querido emigo y compañero en la prensa el redactor de La Voz de Galicia, de La Coruña, D. Robustiano Faginas.

Enviamos con tal motivo un nue vo testimania de pésame a la viuda e hijos del Sr. Faginas y a la redaccién del celega herculino.

DE VILLALBA

Háse celebrado en varias parroquias de esta comarca con tiempo hermoso y mucha animación la fiesta de San Mar-

-En el teatro de esta villa exhibié-

EL BANCO DE LA CORUÑA pone en code su clientela que durante varios días las horas de oficina serán desde las nueve de la mañaua a ocho de la noche, al objeto de dar facilidades.

ronse los últimos días interesantes películas cinematográficas, entre ellas la de la guerra de Marruecos. Actuó además el notable duetto «Flor-Borrás», cosechando muchos aplausos.

—Después de una larga temporada de sequía, llovió con gran contentamiento de los campesinos.

II ANIVERSARIO

Todas las misas que durante la mañana del día 22 del corriente se celebren en la parroquia de San Pedro, serán aplicadas por el alma de LA SEÑORA

D.ª Asunción Parga Díaz Que falleció el 22 de Noviembre de 1919

Q.E.P.D.

Su viudo D José López Castro y familia,

> Ruegan a todas las personas de su amistad y piadosas, se dignen asistir a alguna de dichas misas. por cuyo favor les anticipan gracias.

Lugo 20 Noviembre de 1921.

La velocidad de los auto-

móviles

El gobernador civil de la Coruña publicó una circular recordando algunos articulos del reglamento para la circulación de automóviles, a fin / de que se cumpian y se hagan cumplir por los agentes de la autoridad.

El articulo 17 dispone que «en todo memento los conductores de autemóviles y malociclos deberán ser dueñas en absoluto del movimiesto del vehículo, y están obligados a moderar la marcha, y al preciso fuera a deteneria, al aproximarse a los animales de tiro y de silla que dieren muestras de espanto, esf como tumbién cumtas years sea conveniente para acguildad de las personas y cosas situados en las vias per que circulen. La velocidad ! de la marcha de los automóviles no podrá exceder de la equivalente al paso de un hombre en los parajes estrechos o muy frecuentados. En el interior de las poblaciones, y en las zonas urbanizadas, ai aproximarse a los tranvías deberán los plazo. automóviles y motociclos marchar con la necesaria precaución y siguiendo la trayectoria más alejada que sea posible de la que sigan aquelles vehículos.»

Pues bien; nade de esto se cumple ni nadie se cuida de hacerlo cumplir.

Y lo mismo ocuri e en la Coruña

que en Lugo.

Los automovilistas hacen caso omiso de lo dispuesto por la Ley, con grava exposición para la vida de los pacíficos transeuntes.

vez más la atención de las autoridades locales.

DE RABADE

Una riña Rábade 19.— En la parroquia de Vilela, del Municipio de Otero de Rey, sostuvieron riña los vecinos Salustiano Iravedra y Jesús Loren zo García, ambos de oficio labrado. res, resultando este último con un navajazo en la espalda, detrás del hombio izquierdo, de unos diez cen-

en la cara. El agresor dióse a la fuga, Del hecho tiene conocimiento el Juzgado.

timetros de extensión y erosiones

NUTARIOS Y REGIS-

TRADORES

iun proyecto importante El director general de los Registros,

Sr. Andrade, ha manifestado que las oposiciones a notarías vacantes en el Colegio de Albacete comenzarán el día 5 del próximo mes de diciembre, fecha en que se celebrará el sorteo, terminanado el cual, darán principlo los ejerci-

Añadió que las oposiciones a notarías del Colegio de Madrid se verificarán en la primera decena delfebrero. Dijo también el Sr. Andrade, refi-

riéndose al Cuerpo de Registradores de la Propiedad, que una vez que sean colocados nueve de los catorce aspiran tes que aún no han sido destinados, se convocarán oposiciones para cubrir cincuenta plazas de aspirantes, y es pro bable que el anuncio de la conveatoria se publique en el mes de enero pró-

El Sr. Andrade se ocupa actualmente de la redacción de un proyecto de decreto que en breve someterá a la aprobación del ministro, concediendo diversas mejoras al Cuerpo de Registradores, correspondiendo de esta suerte a las varias peticiones hechas por los mencionados funcionarios.

Una de las reformas que contendrá el nuevo proyecto es la supresión de las interinidades. Se organizará su provisión en forma que sean desempeñadas por los Registradores propietarios del distrito más próximo al en que se encuentre la vacante.

Hoy se verificará la designación de los Cuerpos a que habrán de incorporarse los reclutas del presente reem-

La Dirección general de Agricultura y Montes, teniendo en cuenta lo preceptuado en el artículo 18 del reglamento por el que se trige la ensefianza en las Escuelas de Peritos agricolas, ha desestimado les instancias presentadas por algunos aspirantes a ingreso y varios alumnes de primer año, solicitando se las concediera dispensa de asignaturas para poderse matricular tanto del primer año de la carrera como del siguiente.

Lo que hacemos público para conocimiento de los interesados.

Acerca de esto llamamos una Programa de las obras que ejecutará

Ha recibido un inmenso surtido en toda clase de géneros para la temporada, de las mejores marcas. Elegante corte::Confección esmeradísima::Precios sin competencia

Especialidad en géneros procedentes de las mejores Ca-

sas Inglesas, impermeables y gabardinas. = Oportuna ocasión para vestir bien y barato

Alta novedad : Sastrería de Moda Muiñez, Sastre

Garcia.

hoy en el paseo la banda del regimiento Zamora, de doce a una y me-

1.a «El Ingenie o», pasodoble.— «Sardana de la opera», Garin.

-Breton. 3.ª «Rapsodia Zamorana».-Har-

4.ª «La Canción del Olvido».—Se-5.ª «El Minador», pasodoble.-

Programa de las obras que interpretará la Banda municipal en el paseo de hoy de cinco a siete de la tarde:

1.ª «El día de la Victoria», a petición.—San Miguel y Villagueva. 2.ª «Amor fuguz», vals lento.—

Echegoyen. 3.ª «La Verbena de la Paloma», fantasia.-T. Breton.

4.ª «Himno al amor».—Julio Gó. 5.ª «Escenas Pintorescas», núme-

ro 2.-Massenet. 6,ª «Monte Arruit», marcha militar.-R. de San José.

MEDIAS seda dos cabos, reforzadas, no corren puntos, gran duración. CASA ARTURO

Se han sacrificado ayer en el matadero para el consumo público 21 reses

vacunas. Con el mismo fin entraron en la Plaza de Abastos 6 bultos de pescado.

Las personas que dirijan correspondencia por correo al director, al administrador, a los redactores o a cualquiera empleado de EL PROGRESO, deben consignar en la dirección «Apartado número.-Lugo».

Estará hoy de guardia la farmacia de D. Tomás Pérez Varela, calle de la Reina.

El correo de Madrid llegó ayer con cuatro horas de retraso, por no perder la costumbre establecida desde una temporada.

Se encarga a los agentes de la autoridad averigüen el paradero de la joven de 24 años Socorro Casado Atanes, que desaptreció de su domicilio en la parroquia de Donalbry, Municipio de Begonte, el día 20 de octubre último.

Nuestro apreciable amigo el sargengento de la Guardia civil de esta Co-mandancia D. Manuel Tomé, ha sido ascendido a suboficial, continuando prestando sus servicios en esta capital.; Muy cordialmente le felicitamos.

Hoy dará comienzo en la iglesia pa- sares Bescansa y médico interino a don rroquial de San Froilan la solemne no- José Paz Varela.

MEnsaye Vd. W

Tric VLLT

EL MEJOR PLANCHADO

ESPECIALIDAD

en cuellos, puños y camisas

Despachos centrales; en La

Coruña, Cantón Pequeño, 12; 72

Vigo, Plaza de la Constitu-

Sucursales en Lugo: Modistería

le LUISA VILA, Miño, número (1)

10-2.° y Talleres de Modas de N

Entregas rápidas.

Clinica del DR. BENA-

Cansulta y eperaciones de la vista.

Se ha trasladade a Peljoó núm. 1.

LA CORUÑA

Luisa Roldán, San Pedro, 22.

vena que las Monjas de la Caridad del Colegio de la Milagrosa dedican a la Excelsa Titular de su Colegio.

Habiendo sido aprobados los preyectos de las obras de construcción y reparación, respectivamente, del camino vecinal de la carretera de Ribadeo a Vivero a la playa de Cabalar, y del puente Gromedoiro, sobre fel río Landre, en el Municipio de Orol, la Comisión provincial señala el plazo de diez días para la presentación de las reclamaciones a que dichos proyectos se re-

Ayer disfrutamos un día de grata temperatura. Lució el sol y la gente animó los pasees durante las horas del mediodía.

Hubo ayer en la Plaza de Abastos abundancia de anguilas a la venta, que se cotizaron a precios altos.

PIELES para confeccionar, sedas tricotines para hacer flecos estolas y volantes lentejuela, botones novedad, hevillas fantasía y otras novedades para la próxima temporada, presenta con su sin igual gusto

CASA ARTURO

Hemos recibido un ejemplar del folleto editado por la Asociación General de Ganaderos del Reino, conteniendo las bases para el «Concarso Nacional de Ganados de todas las especies» que se celebrará en Madrid los días 14 al 21 de mayo de 1922.

Se dice que en breve dará uno o dos conclertos en una de los coliseos de esta ciudad el eximio violinista gallego Manolo Quiroga, ya aplaudido por muestro público.

Es muy interesante el último número que acaba de publicar la popular revista «Vida Gallega».

Contiene fotografías de toda la región, y entre ellas, una de la fiesta de las Banderas, cul brada en Lugo. La parte literaria es también muy

Se recibió un telegrama de la Dirección general del Tesero participando que en Madrid se agotaron ya los billetes de la Lotería de Navidad.

-DE GALICIA -

CORUÑA.

Se recibieron en el Gobierno civil las siguientes órdenes referentes al personal facultativo del Sanatorio de Oza: Nombrando director a D. Julio Ca-

Disponiendo que cese en el cargo de médico visitador D. Aurelio Gutiérrez Moyano, aceptando la renuncia que presentó de su destino.

El vecino de Trasparga, en la provincia de Lugo, D. Manuel Coira García, solicitó la concesión de un aprovechamiento de agua del río Mandino, en el término municipal de Aranga, de esta provincia.

En la inmediata parroquia de Mourente (lugar de Moldes) dió a luz e martes último tres cristuras, la vecina de dicho lugar Eusebia Cortegoso, car sada, de 25 años de edad.

Los recién nacidos son dos hembras y un varón, los cuales viven y se hallan en perfecto estado, no así la desventurada madre, que a consecuencia del parto falleció en la mañana del miércoles.

Atendiendo a la invitación del presidente de la «Reunión de Artesanos» concurrieron a la sociodad citada gran número de modistas dispuestas a coadyuvar a la gestión tan eficazmente emprendida para enviar un aguinaldo a los soldados de le guarnición de la Coruña mas. destinados en el Ejército de Africa.

El Sr. Ponte y Blanco expuso a las reunidas el propósito de efectuer una cuestación pública en la forma ya indicade, idee que les lindes y simpáticas muchachas acogieron con el mayer entusiasmo.

Se convincien celebrar una nueva reunión para ultimar detalles, señalando el domingo 27, del mes corriente para efectuar la postulación.:

La colecta ablerta por la «Reunión de Artesanos» con el mismo fin, está dendo excelentes resultados, hebiendo recib do ya muchos donativos en espe-



ORENSE.

Anteayer circularon insistentes rumores acerca de entorpecimientos económicos surgidos en la casa de banca

Pedro Romero y Hermanos. Se decía que se habían suspendido los pagos y que se habían ausentado de la población las personas que ostentaban la firma social y ayer se confirmó la noticia.

El Juzgado comenzó a incoar, de olicio, los autos de quiebra y precintó las puertas de la case, decretando al mismo tiempo la detención del socio D. Daniel Romero.

La casa bancaria se halla custodiada por guardies de Seguridad.

Enorme cant dad de gente parmaneca estacionada ante las oficinas comentando lo sucedido.

La quiebra, que causó sensación enorme, representa a su vez la de muchas familias humildds que tenían allí

depositados sus ahorros. No se habla en la población sobre otra cosa.

Caravanas de gentes de modesta posición acuden desde los pueblos cercanos, desarrollándose escenas tristísi-

Se afirma que el pasivo de la casa asciende a nueve millones de pesetas.

PONTEVEDRA.

En la parroquia de Bayón, Municipio de Villanueva de Arosa, acaba de fallecer una mujer de muy avanzada edad.

Contaba ciento dos años, y recordaba, por lo tanto, antiguos y curiosos sucedidos cuyo relato en sus labios era muy interesante.

Llamábase Constantina Silva, era viuda, y deja solamente una hija, viuda también, sin más descendientes.

La hija tiene alrededor de setenta

La centenaria gozó siempre completa salud y conservó sus facultades hasta los últimos momentos.

buarnicianería La Montaña -: DE :-

ANTONIO SANCHEZ San Pedro, 58. -LUGO

La que más barato vende, Ofrece

CONSULTORIO PARA ENFERMOS TUBERCULOSOS

DIRIGIDO POR EL ESPECIALISTA

Doctor Ramírez

Diagnóstico precoz.-Tratamiento específico. -Operaciones

Plaza de Lugo, f0-2.°-LA CORUÑA-Consulta de 11 a 2 3

al público un 40 por 100 más barato que ninguna otra casa, todos los artículos de guarnicionería en general,

Gran surtido en monturas nuevas y

usadas a precios muy económicos. Excelente «stock» on arreos completos para caballos de silla y tiro, coches de lujo y carros de transporte. NO DEJARSE SORPRENDER

La Guarnicionería LA MONTANA, es la que más barato vende, la mejor surtida, la más seria y la única que tie ne el PRECIO FIJO, lo que constituye una garantía para el comprador.

En esta casa se admiten operarios, los que se les abonará el 25 por 100 de anmento sobre los precios que vienen disfrutando.

EN POCAS LÍNEAS

Se convoca a oposiciones para cubrir cuarenta plazas de oficiales de terceca clase de Aduanas.

- Ha presentado la dimisión el vicepresidente de la Liga irlandesa, Mr. Hugues.

huelga general, por solidaridad con los metulúrgicos.

Comunican de Alicante que los obreros de la fábrica de hilados provocaron una ilha en la cual resu tó uno de ellos harido.

- Dicen también de aquella ciu dad que en la calle de Santa Rita, donde está establacida una fábrica de papel; fué agredido el propietario da la misma D. Francisco Carbonell por dos individuos, resultan-

do gravemente herido en la cabeza -La policia de Paris ha descu bierto un completicomunista, trama, do para asesinar a un diplomático

yanqui, como represalla por la condena dictada por un tribunal nortea. -A causa de la falta de vigones

para el transporte de carbon, so asegura que en la próxima semana tendrán que perar los obreros de de

-En Granada se declararon en hue ga los albañiles por solidaridad con los peones, los cuales piden un jornal mínimo de 7 75 pesetas, -El gobernador de Zaragoz co. munica que en el pueblo de Caspe de Cas apareció en una alberca un niño ser

Dicen de Méjico que los revolucionarios han tenido un choque en golda la frontera can las tropas del Gobler.

no y que aprisionaron al general Nemur que mandaba los rebeldes.

El ministro de la Guerra pre-Hugues.

Ha comenzado en Génova la senció l'aspruchas de un tracio, au lomóvil para subir escontació, au la senció l'aspruchas de un tracio, au la senció l'aspruchas de un tracio de un tr tomovil para subir escarpadas cues. tas, peldaños y escaleras, el que se Cree, que será conveniente utilizar por F

EL PROGRESO publica diariamente las últimas noti. cias de toda partes.

EXTENSO SURTIDO EN TARJETAS DE VISITAR DESP

MOTORES DE GAS POBREpara carbón y leña MOTORES DIESEL para aceites brutos. MOTORES SEMIDIESEL para aceites pesados MOTORES ELECTRICOS de todas las fuerzas MOLINOS HARINEROS CASEROS con cedazo AXEL STEEN Ingeniero.-SantaCatalina, 8. MADRID

Últimas novedades de Paris para la préxima temperada. Especialidad en géneros para gabanes y gabardinas, impermezilzador.

GUSTO ARTE :-: Obispo Aguirre, 2.-LUGO.

DISTINCIÓN Frente el Circulo.

PRONTITUD

ECONOMÍA

extenuados por la dentición, con diarrea verde, cólicos, fiebre de origen intestimal, o que necesiten purgarse deben tomar

Calomelanos Campiña

Irreducibles, unico purgante bactericidesinfectante del tubo intestinal.

inofensivo y el mas eficaz y agradable.
Puede tomarse a cualquiera hora y con toda clase de alimento, de preferencia con papilla de patatas cocidas.

PRECIO: 30 CÉNTIMOS DOSIS Venta en farmacias

Depósitos: Centros de Especialidades MADRID

DEL MÉDICO-CIRUJANO ESPECIALISTA

Piel, Venéreas, Sifiliticas, Vias Urinarias, Impoie

Tratamiento de las ANEXITIS

Tratamiento y curas con observación analítico biológico, instrumenta apleto de Cirusia I livia de Cirusia de Cirusia I livia de Cirusia de Cirusia I livia de Cirusia de Cirus completo de Cirugia. Ultimos adelantos y modelos REINIGER BERLIN el Eléctricidad Médica PANTOSTAT, DIATERMIA y Rayos «INVICTUS» con todos sus accesorios-electrodos, etc., etc. Uréthroscopes Cystoscopes-Rectoscopes, etc., para el Diagnostico, tratamiento y curación.

Sas Andrés, 117-2 e ... Comunication de la comunic San Andrés, 117-2.º :: Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 6.-No consulta a dominillo

Delegación general para España

Mayor, 27, 2,0

COMPANIA DESEGUROS CONTRAINCENDIOS

Domicilio social: Basiles (Ssizs) 7.000.000 de fraues.

Agencia general en Las Maried Becerri

Venta de fincas rústicas y urbanas

Se vende un lugar en Villafiz (Gonce), con des casas, era, harrie, caseta en la era, buenas cortiñas, prades y chousas provisias de arb lados, un souto de castaños, tierras : Saavedra, medio ferrado, en Miraz. ; pensión. de labradio y muchos montes cen

forales en San Julian de Rolmill. Un les correteras de Santiago y Friol, ferrade de centena feral en el Co- con una cortiña y prade de ocho fe-

Nueve ferrades y medie, en casa de ! Fauatine. Cuatro ferrades, en casa También se vende una chausa de Marcos Uriz, y des y madie en en Condes (Les Pardelles). Una fa- casa de Lage. Un mesón en la Fenega de renta foral en Ramille de ria de Guimarey, conecido por do i Friol. Un prado en Naria y un par ; Sucres, hay de Castela. El mesón ; de capanes. 13 ferrados de centena i de las Arieiras, en el empalme de

rregal. Una casa, chausa, labradia y || rradez, cerrada de chanto y pegado montes en Nedar (Fentes). Una car a la casa y tiene 125 metres para sa con prades, labradies, cheusas y labores al large de la de Santiago y montes en le Gurugoza (Toques). 65 al de la de Friel. La casa número 10 ferrades de renta feral en Rosen-; 9 de la calle de la Cruz, ésta con de (Angeriz). 12 ferrados foraies en | menos de 50 pesetas de dominio, y Angeriz (Coto) y en casa de Jusé | les demás partidos todes libres de

Todos estos partidos propiedad de D. Andrés Castelo y Vigo, se venden en junto o por partidas, pago al contade o a plazas en des

El que desee comprar entiéndase con su ducho, Sr. Castelo, Cruz, 9

LUGO

Filéctrica

Apartado de Correos de para pequeñas explotaciones y Casas particulares CONCESIONARIOS EXCLUSIVOS:

VILASECA Y LEDESMA,

Madrid, Barcelona, Bilbao, San Sebastián, Oviedo, Coruña, Valencia, Sevilla y Lisboa

ABOGADO

Trasladó su estudio a la Callede SAN MARCOS NÚM. 13

PELUQUER IA LUCENSE

Faustino Rodríguez Sáa y H. no RONDA DE LA CORUÑA, 4 (PUERTA DE LA ESTACION)

.... Exquisita asersia

Gallotas de "La Dulce Alianza. El público selecto siente verdadera pre not have enviou que fabrica esta case n los establecimie a e unamarines

de Trans. - Paras acus para postre y Manual González Sarsia

(c) Ministerio de Cultura 2005

PASUDUBLE "MON- Los animales y la embria- :

como ya anunciamos hoy ejecucomo y vez la Banda Muon Marcha Militar Monte h. dedicada all Merolco general h.

Existe la creencia que los vicios

de la embriaguez y des fumar son

un triste privieglo de la especie

humana. Nada más errógeo. La ex-

citación as dificial producida por subs-

tancia : embriagantes es buscada por

muchos animales, especialmente por

los más inteligentes y por los que

viven cerca del hombre, quizá por

instinto de imitación o en busca del

Brehm, los gatos comen con pla-

cer una yerba que tiene un gusto

parecido a la salvia y buscan onsio-

sos la valeriana no para nutrirse,

sino para embriagarse. También

muchas gallinas, caballos y vacas

beben con mucho agrado el vino.

Atestigua Darwin que les monos se

deleitan fumando. Brehm cue la de

dos chipancés que despreciaban

toda bebida y sentian gran predilec-

ción por el vino y el aguardiente y

de un oranguián al que se le daba

todos los dias un vaso de vino que

serbía paladeándolo lentamente

como si quisiera praiongar lo más

posible el goce. Según el mismo na-

turalista los indigenas del nordeste

de Africa cazan a los monos ofre-

ciéndoles vases de una cerveza muy

fuerta por la cual deliran. Los pe-

rros, y especialmente los gatos, se

vuelven locos por el opio. A los lo-

ros y papagayos les gusta mucho el

café y el le, y los elefantes aman las

Fabrica de Jabones

MARCA

BANDERA

bebidas excitantes.

Segun afirma el naturalista

placer que les produce.

se pera de este pasodoble se re-la leira de este pasodoble se re-la hoy al público en el paseo de mu.

oecho el latir... iNI pensar nadie diga un dia

coldaditos españoles cuartel aprendimos cuartel aprendimos mistriste que la muerte mistriste que la muerte mistriste que la muerte mistriste que la muerte des. de Dios incamento

pre falta al juramento

pre falta al juramento

es imiserable!

es fiel... es imiserable!

Por España debemos morir aquí el honor de la madre lo exige así.

Soldados a luchar etc... hichar y a vencer porir con honor oncer o a morir

(Se repite). Aguil... jaquil... illegad!

Morir al pelear, kimo morir big vislumbrar eterno vivir. El cuerpo amortajad eloro y carmin

Irradia la Bandera ede en Monte Arruit. Amore que en mi corazón (Se repite) mel latir del hogar

limadre veo yo, Mice bien, que va a llorar mi padre que me dice: S mhonra ven!, si no ijamas!» nde A. Cid. - Música del maestro

Especialidad en esta casa de O m de seltz helada, para refresvermouth y cerveza. Unico apa-

En la redacción de este periódipformarán.

divanes y máquinas de café y se alquila un buen local en San Marcos, 25.

En el barrio de Caiños y Fábrica de

NO EQUIVOCARSE. — Barrio de

Jabón LA BANDERA se venden a pre-

cios sumamente económicos, jabones

de varias clases y elaboración esme-

Caiñós, LUGO.

Sección de Cája de Ahorros

Consejo de Administración de este Banco, en su desee de contribuir o fo AR NUEVOS PREMIOS Y AUMENTAR EL NUMERO DE LOS QUE MAPLICANDO EN SORTEOS ANTERIORES. le 1921, serán los siguientes:

. . . 500 Ptas.

Dos premios de.... 200 PREMIOS DE. 5 PESETAS distrutarán de este beneficio las libretas cuyo saldo al 30 de junio. sea

OF A CIEN PESETAS. EREINA, 5

Compania Generale Trasatlantique

Compañía de vapores correos a gran velocidad Militas salidas de la Coruña directamente para Habana y Veracraz

1.350 a 3,600

1.100

Precio en 3.ª a la Habana Ptas.

Habana-Nueva Orleans.

LA SALLE 19 de Octubre USSILLON 29 de Octubre

Habana-Nueva York. 7 de Noviembre Habana-Veracruz. 29 de Noviembre Habanu-Veracruz. Precio en camara HABANA

saelvapor «Flandre» (varias categorias). en camara el vapor «Espagne»

(varias categorias).

HABANA 1.650 a 5.000 1.100 a 1.125 JS: 188tos precios hay que madir los impuestos.

Pasajeros deben presentarse en esta Agencia cinco días antes de la fech

alte también carga. de lodo clase de Informes dinigirse a su consignatario NICANDRO FARIÑ L

ha recibido un importante Anjeras de SUPERFUSFATOS Hang pedidos dirigirse a saceso-Manuel Salgado, de Orense,

Ministerio de Cultura 2005

Angelita Peino Varela

ofrece sus servillos en arregio y confección de toda clase de trabajos de Peletería por deteriorados que estén.

Taller, calle del Carmen núme-. J 22. Recibe encargos en la plaza del Campo núm. 4.

La roca inconmovible.

Todos los países del mundo en cambios profundos que los renova-

e be notombe bélica más grande que recuerdan los siglos; derrumbáronse estreplicsamente imperios secula. I dicha región 5.000 personas. res, ya consagrados por la tradición y el tiempo; exvinguiéronse poderosas y soberbies tiranias; nacieron a la ville de la liberted numerosos pueblos oprimidos, mordieron el significados verdugos del pueblo, y convulsionismo transformador es In § país. característica singular del medio am-

Tal vez una primavera fecuada quiera acercarse para preparar el advenimiento del nuevo hombre joh Nietzche! que ya tarda. Las viejas tablas de valores hácense polvo y nada escapa al ansia transformadora que semeja envolver al mundo. Solo un rincon de él, como roca erguida en medio del océano encolerizado, permanece firme, inmutable, ajena a lo que pasa. Y en esta roca triste y selitaria la vida sigue su que tina ancestral, dominada por tedos los atavismos y por todas las regresiones...

III and a second and a second in the second PEDID EN TODAS PARZES EL SUPERIOR PAPEL DE FUMAR

NOROESTE

Elabora meliendas y toda clase articulos.

de encargos, en casa y a domicillo. Obispo Izquierdo, 24-1-º

DESEADO

DEMERARA

ARLANZA

ANDES

precio anunciado.

vapor.

565

565

VERACRUZ

1.475 a 3.900

VERACRUZ

1.800 a 5.250

1.200 = 1.225

Real, 81.

MAESTRO. CHOCOLATERO

Una ciudad abandonada

En el condado de North Hastings estos últimos años sufrieron, o bien | (Canadá) hay una ciudad cuyas cahondas transformaciones, o bien sas con todas de mármol blanco, pero están completamente abandonadas La causa de esto es que hace En un espacio breve, brevisimo la algún tiempo se encontró en aquella - poco más de seis años ocurrió región una pepita de oro de gran tamaño, cuya fama cundió por el mundo, y en poco tiempo acudieron a

Cavando el pozo de una mina encontraron una veta de mármol, que aprovecharon para la construcción de la escuela, de los hoteles, de la iglesia y de los almacenes. El polvo de la humiliación grandes y oro empezó a escasear, y al cabo de dos eños llegó a agotarse, y como la tuvo y aún sigue teniendo lugar la l región no era a propósito para vi revolución más grande y transcen- vr. a causa de la faito de medios de dente de todas las revoluciones ha- | vida y del frío, todo el mundo abanbidas hasta ahora en el mundo. El I donó sus casas y tan inhospitalario

Les tierras todas del mundo un

SUBASTA El día 13 del code la mañana, en la Notaria del señor Montero Lois, se vende en pública subasta, la casa de la calle de San Roque núm. 11, reservándose el derecho de adjudicación.

PÉRDIDA A la persona que le haya encontrado un reioj de plata, grabada: en la tana las iniciales M. J., le rogamos se sirva entregarlo en esta alministración, por cuyo favor se le gratifi-

PERDIDA Se ruega a la percontrado una sortija de oro con brillantes y de aro delgado, la enfregue ! en la calle del Miño, n.º 20.2.º, donde será blen gratificada.

TO ACDACO El acreditado es- | Calzado, Juguetería, INADIADU tablecimiento de vinos y ultramarinos establecido en j le Plaza del Campo núm. 1, fué traspasado por su dueño, a D. MA-NUEL TORRES, que inaugurava dicho establecimiento el día 3.

Precios sin competencia. Excelente calldad en todos los

Precio en tercera

incluído impuestos

549'75

564,75

549'75

564'75

No dejen de visitar esta casa PLAZA DEL CAMPO, 1

VENTA Se vende la contine lla-mada de la Carreleca o Calzada, sita en la Carretera de Castilla, barrio del Polvorin La chousa conocida por la Rebolta, cerrada sobre si y destinada, a casta-

Monilron. Se admitten proposiciones Avenida Motet, 11-2.º izquierda, de 6 a 8 de la farde.

nal y rolleda, sita en el lugar de

PATATAS 13 Quintal gallego Servicio a demicilio.

DEMETRIO ALVAREZ ARIAS Manuel Becerra, 12, 14 y 16. Teléfono, núm. 54.

de 33 ferrados de mensura, sito en el Alto de Garabolos y conocido por «La Trema».

Informará su dueño en la calle de Castelar, 1 Bis-3.º-

se vende Paraday la cortina ilamada Agro do Pombal de Abaio. Es la calle de Castelar, 1, Bis 3.º informarán.

PAPEL CARBON PARA MAQ'JINAS DE ESCRIBIR 100 Hojas, 5 pesetas

LIBRERIA HIJOS DE REBOREDO LUGO

Academia preparatoria

para carreras de Marina, Militar o Mer-

Esta Academia dirigida por dos Jefes del Cuerpo General y establecida en Ferrol hace doce años, ha obtenido en las últimas oposiciones para Artillería de la Armada las plazas 2, 6 y 10. Dirigirse en dicha población a San Eugenio, 11 o Real, 108-2.º

Artículos de viaje y otros varios Conde de Pallares, 11

El anuncio más caro es el más barato, porque es el más eficaz.

Anúnciese V. en EL PRO-GRESO y se convencerá de ello.

LOS PREMIUS NUBEL

Como ya hemos anunciado, la Academia sueca, presidida por el eminente catedrático Henrick Schuck, exector de la Universidad de Unsala, disintiendo del parecer de la ponencia que io había juzgado indigno de tal merced, ha concedido el premio Nobel, de Literatura, a Anatole France, el preclaro autor de La azucedo encarnada».

Hasta ahora Francia ha visto laureados con la preclada recompensa a Sull y Proudhome, Mistral (a medias con D. José Echegaray), Romain Rolland y Anatole France, la gloria más pura de las letras francesas contemporáneas. También ha obtenido el mi-mo premio Maurice Maeterlink, de nacionalidad belga; pero juzgado por los franceses como compatriota.

E importe del premio asciende a 130.000 coronas, o sea, al cambio actual, 400.000 francos.

El premio de Química, correspondiente al sño último, ha sido atribuído por la Real Academia de Ciencias, de Estoco mo. al catedrático de Berlin Walter Nernst.

El llustre sabio nació en Briesen el año 1864; estudió en Zurich y en Berlin; ha sido auxiliar del profesor Osiwald, en Leipzig, y, más tarde, catedrático en Gotinga, donde descubrió, un 1901, su famosa lámpara incandescente, la lampara Nernst, que vino a sustituir a las de filamento de carbón inventadas por Edison, y que, a su vez, ha quedado reemplazada, comercialmente al menos, por las recientes lámparas de filamento metálico.

Nernst vendió au patente de invención a la Sociedad A. E. G. por la suma de seis millenes de marcos - cuando los marcos valian cuaren. ta veces más que ahora. - y dsdicó parte de esta cantidad a la creación de un Instituto de investigaciones físicoquímicas, cuya dirección desempeña.

ALMANAQUE

San Félix y San Simplicio.

y se pone a las 4'55. La Luna sale a las 10'7 de la tarde y se pone alas11'18dela mañana. TIP. DE EL PROGRESO .- LUGO

Sale el Sol a las 7'06

-Las Américas-

Reina, 8

LUGO

Teléfono, 146

Gran surtido en ultramarinos finos. Especialidad en conservas de todas clases.

Vinos y licores de las mejores marcas nacionales y extranjeras. Sidras champagne (varias marcas). Dulce de membrillo de Puente-Genil marca EL LEON, clase extra, en cajitas desde un cuaito de kilo. Galletas Olibet y otros artículos para postres. Próximo recibo de importantes partidas de turrones y mazapán de Toledo.

Depósito exclusivo de las acreditadas cervezas de Santander marca LA AUSTRIACA y del delicioso vino tostado del Rivero de Avia marca LA PAZ.

Mo comprar sin visitar esta casa

Trace of the second of the sec

MALA REAL INGLES

VAPORES CORREOS RAPIDOS

Salldas del puerto de La Coruña para Río Janeiro, Santos Mon-

tevideo y Buenos Aires

21 de Octubre

30 de Octubre

Admiten pasajeros de primera, segunda, intermedia y tercera clase.

diez años, medio pasaje; mayores de diez años, pasaje entero.

18 de Noviembre

27 de Noviembre

Menores de dos años, gratis; de des a cinco años, cuerto pasaje; de cinco a

Estos barcos cuentan con instalaciones especiales de 3.ª clase, consistentes

Es imprescindible presentarse con seis días de antelación a la fecha de cada

Para más informes, dirigirse a los Agentes en la Coruña: RUBINE E HIJOS,

en camaretes de dos, cuatro y seis camas, comedor y salones sin recargo en el

SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE TODAS CLASES CONTRA LA PÉRDIDA DE ALQUILERES, RIESGO LOCATIVO, DE RECURSOS Y DE PARALIZACIÓN DE TRABAJO A CAUSA DE ÎNCENDIO

FUNDADA EN

Inscrita en el registro del Ministerio de Fomento

Domiciliada en BARCELONA Rambia de Cataluña, 15 y Cortos, 624

CAPITAL SUSCRITO: PTS. 5.000,000-CAPITAL DESEMBOLSADO: PTS. 1.500,000 RESERVA ESTATUARIA: PESETAS 1.000,000

Situación y desarrollo de la Compañía

	anos	Primas	demnizados	Reserva deRies-	rias y para eventualidades
- 1 Company	1870	195.288,71	72.767,38	65.096,23	44.225,79
	1880	375.990,65	123.151,37	125.330,21	217.281,58
	1890	774.304,15	199.843,76	258.101,38	672.633,35
	1900	1.303.203,45	670.650,03	334.401,15	846.785,90
	1910	2.418,573,12	969.214,75	806.191,04	1.188.973 04
	1920	11.905.340,79	5.247,360,28	3.978.552,19	2.212.674,90

Autorizado por la inspección de Seguros en 13 de Abril de 1921 Sandirector para Lugo y su provincia: MODESTO P. MOLINA

NOTA: Ma contratur asguro alguno alquno alquntes consultar a esta Comondia

Officials: Plaza Mayor II. Tolofono nom. -141.-1. LJenge Horas de oficina: de 10 a 2 y de 4 + 7

--EFECTOS NAVALES Y DE PESCA--GONZÁLEZ ERQUICIA Y OLABARRI

ARENAL 60 :-: Sucursal Teófilo Llorente, 37-VIGO

Teléfono 750 Telegrames CONQUICIA

Aparejos de parejas y de algodón para la pesca.—Cables de acero y Mallata!
abaca, inglesa.—Aceites lubrificantes.—Empaquetaduras.—Motores.—Anclas.— Cadenas. - Cordelería. - Patentes. - Puras y cuantos artículos se usan en la Marina de guerra, mercante y de pesc...

Establecimiento Especialista de Maquinaria Agricola

SEMILLAS DE HORTALIZAS Y FORRAJERAS ANDRES DOMINGUEZ COFAN

Gijon, Cabrales, 82

Vendedor exclusivo para España de los legitimos arados americanos marca WIARD, Arados Brabant, Semi-Brabant, Ideal, Gradas, Cortatojos, Estrujadoras de uva y prensas para vino.

Desnatadoras, Mantequeras, Cuajo y Colorantes para la fabricación de que-En general toda

clase de maquinaria y aparatos relacicnadas con la agricul-